
ケ ア マ ネ 通 信 お び ひ ろ
第 ６９ 号 （令和４年１２月２２日発行）

目次

１、令和４年度 意見交換会（交流会） 開催報告

２、令和４年度 第２回学習会 開催報告

３、令和４年度 第１回研修会 開催報告

４、ケアマネジメントWEBセミナー 参加報告

５、令和４年度 交流会 開催報告

６、お知らせ

７、その他 （審査会委員募集・事務局からのお願い）

地域包括支援センター帯広社会福祉協議会 高玉 あけみ

令和４年度 意見交換会 （交流会）

『 コロナ禍、みんなどうしてる？』 に参加して

今回、意見交換会に参加させていただき、メンバーを入れ替えて2回行われたグループワークで

は、多くの体験談を聞くことができて、とても勉強になりました。病院、施設、居宅支援事業所、

包括支援センターなど働いている環境によって感染対策の考え方に多少の違いはあるものの、

どのようなことを行えば感染リスクを軽減できるのかと試行錯誤しながら日々の業務や日常生活

を送っている状況はみんな同じなのだと改めて感じました。

また、最近はオンラインを活用しての授業や会議を行なえる環境整備が進められてきていますが、

媒体の整備や操作の問題があり、高齢者との関わりの中では難しいのが現実なので、交流会で

得た意見を参考にして感染対策に留意しながら、業務を行っていきたいと思います。

このような貴重な意見交換会を開催していただきありがとうございました。



令和４年度 第２回学習会 『 障害者へのケアマネジメント 』 に参加して

地域包括支援センター愛仁園 藤田 光

居宅介護支援事業所向日葵 福田美雪管理者より、介護保険と障害者福祉サービス併用者の内訳、

障害福祉サービスの支給決定の流れや注意点、ダブルケアマネジメントの現状など、幅広くご講義を頂き

ました。新たに学ぶ内容が多く、ケアマネジメントの視点を広く持つためにとても良い機会となりました。

みなし２号者の退院事例を通して、年齢、性別、生活保護受給者など基本情報を細かく確認し、障害

福祉サービスは暫定利用できないことに留意をするなど、対象に合わせた学習や法律の確認はケアマネ

ジメントにおいて重要だと改めて学びました。また、障害の方が介護保険に移行しても必要に応じて障

害福祉サービスを利用できることから、サービスの必要性やアセスメントの大切さを振り返りました。

ダブルケアマネジメントにおいては、必要なケースは多いが、未だ認められるケースが少なく、行政への

働きかけや相談支援専門員とケアマネジャーとの連携が大切なことを新たに学びました。

今後併用担当となった場合は今回の学習内容を振り返り、対象者が満足して頂けるようなケアマネジ

メントを目指していきたいです。ありがとうございました。

令和４年度 第１回研修会

講話の冒頭で、ニーズとデマンドに関する話をハン

バーグとステーキの話に例えた説明があり、面白く非

常にわかりやすい内容でした。自分のこれまでを振り

返ると、利用者からの言葉を安直にニーズとして捉え

てケアプランを作成してしまったこともあったと思いま

す。ニーズはデマンドの背景に隠れており、表面化され

ないということ。ニーズを明確にするためには十分なア

セスメントを行い、その方の気持ちに寄り添うことが大

切であるということを改めて学ぶことができました。ま

た、本人のことについて、家族やケアマネ、関係機関

等だけで検討するのではなく、問題に対する現状につ

いて必ず本人を交えて、考えや想いを確認しながら検

討することが重要であると学びました。認知症がある

利用者の場合などは、本人の問題について周囲だけ

で検討し決めてしまうことがあり、インテークの場面に

おいても、本人の理解が難しい場合は本人ではなく主

に家族の方を向いて話をしてしまう傾向にあったため、

今後は十分に注意し、今回の研修で学んだことを忘

れず日々の業務に活かしたいと思います。ありがとう

ございました。

研修会に参加して

デイサービスセンター慈恩の里 高橋 亨平



★ 令和４年度 交流会 ★

能元先生の研修は、本当に「楽しくてためになる」講義でした。多くの学びを得たと同時に、ケアマネ

ジャーとしてのあり方を改めて考える機会となりました。中でも「地域ケア」「長期目標は生活像、短期目標

は具体的な状態像/動作」「ニーズ優先順位の症例」は、私にとって新たな視点をもたらしました。また、担

当者会議はご本人やご家族にとってエンパワメントである、主治医・友人・ボランティア等、支援者として

名前が上がった人は招集を、という言葉も心に響いています。

今回の研修で学んだことを大切にしながら業務をしていきたいです。

ケアマネジメント～基本のキ～

能元先生の講義を受講して

介護老人保健施設とかち 小暮紘子

「ケアマネあるある」をお題としたトークでは

同じ職種ならではのお悩みを聞くことができ、

お絵かきゲームでは個性あふれる絵たちに

終始笑顔のたえない時間でした。最初は、私

自身がケアマネの経験が浅いため緊張して

いましたが、先輩方が優しく声をかけて下さり

楽しく過ごさせて頂きました。

～ 交流会に参加して ～

開西病院在宅ケアセンター

佐々木 里衣

皆さんそれぞれお酒やお菓子を用意しリラックス

した様子で参加されており、日頃の研修とはまた

違った雰囲気の中で交流することができました。



★ お し ら せ ★
■ 研修部より

令和４年度 第３回学習会 「テーマ調整中✨」

日 時 令和４年２月１５日 （水） 18：30 ～

開催方法 Zoom （WEB形式）

講 師 帯広市役所 介護高齢福祉課

佐藤沙弥佳 ・ 村中祥

内 容 ケアプラン点検や実地指導などで

指摘が多かった内容等を

掘り下げていく予定です！

■ 総務部より

令和４年度 多職種連携事業

テーマ 「～つながる～」

※ 帯広市ヘルパーステーション連絡協議会との

連携を図る企画です！

日 時 令和５年１月２３日（月） 【予定】

18：30 ～ 19：40

開催方法 Zoom （WEB形式）

～～～ 帯広市介護認定審査会委員の募集 ～～～

帯広市介護支援専門員連絡協議会では、帯広市の「介護認定審査委員」を募集しています。

認定審査の仕組みなど大変勉強になると思います。自薦・他薦は問いませんので、ぜひやってみたい

方は事務局までお問い合わせください (応募者多数の場合は調整します）。

要件 ■ 本会会員であること

■ 本会を代表して審査会委員を担えること

■ 所属事業所から許可が得られること （報酬がありますので）

■ おおむね３か月以上担当できること （場合により継続あり）

事務局 早川 ・ 金井

【事務局からのお願い】

★連絡先や勤務先が変わったり、名字が変更に

なった場合、ホームページにある「入退会・変更

届出書」の書式を活用し、速やかに提出ください。

★会員への情報配信は可能な限りメールでの配信

をお願いいたします。メールアドレスの登録につい

てもご協力をお願いします。

★新規入会は随時受け付けています。「入退会・

変更届け出書」はホームページから入手できます

ので、詳細については事務局までご連絡ください。

http://keamane.yokochou.com/

事務局 ： 早川 ・ 金井

【編集後記】

新型コロナウィルスの第８波に先乗りして、妻の職

場で感染者が増え、結果的に我が家では妻、長男、

そして私も感染してしまいました・・・

次男だけが無事だったこと、また、罹患した全員が

重症化せず過ごせたのは奇跡でした✨

ケアマネジャーの皆様におかれましては、お仕事柄、

他者と触れ合う機会が必要となる職種でいらっしゃ

います。日々の感染対策、本当にお疲れ様でござ

います。

どうか皆様、お体ご自愛頂き、新型コロナウィルスの

罹患なく無事にお過ごし頂けますよう、切に願って

おります。 総務部 橋本 （あんじゅ音更）

ご案内が出来次第、発送させて頂きます！

皆様、お誘い合わせの上、奮ってご参加ください。

※「ケアマネの輪、癒しのオフタイム」は編集の都合上、お休みさせて頂きます。


